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НАДОИ ВЫШЕ ПРОШЛОГОДНИХ
Ж ивотноводы  колхоза «Коммунар» на првтяженни нескольких последних лет по производству и продаже молока государству. имели средние показатели. Были, конечно, здесь и передовые работники. Но вцелом хозяйство числилось в «середнячках». Такое положение наблюдалось и в этом году до выгона скота на пастбища. С переводом же дойного стада на летнее содержание произошли заметные перемены в животноводстве: стал наблюдатьсяпостепенный рост производства молочной продуктивности-скота,что позволило хозяйству выйти в число лидеров.Взять, 'к  примеру один, из пследних дней июня—26 число. За сутки здесь получено от каждой 1<оровы до 9,6 кг молока. В сравнении с этой же датой прошедшего 1981 года надой превзойден животновода

ми на 3- кг. 'Достигнута прибавка, и значительная! Еще более ощутимая, разница выразилась в получении валового надоя. 26 июня текущего года он составил 44,1 тонны, а год назад — 30,6 тонны.В разрезе ферм лидерство по праву принадлежит Евстро- повским дояркам. Каждая из них от закрепленной в группе коровы получила суточный надой 12 кг. На 0,9 кг ниже результат у животноводов Б. Ломовской молочнотоварной фермы. На третьем дворе,, в Пижемской бригаде содержится самое большое поголовье скота. Но места для выпаса не хватает. Отсюда и показате-. ли, заметно отличающиеся от перечисленных выше: 7,4 кг молока составляет здесь еж есуточный надой.Наивысших показателей своего труда добилась доярка

Б. Ломовской фермы Валентина Ивановна Макарова. От одной коровы (а их у нее в группе 22) она получила по 13,4 кг молока. По 12,8 кг молока надоила передовая доярка хозяйства Мария Александровна Лежнина.На результатах труда животноводов, несомненно, сказаласьправильная организация пастьбы скота. Немаловажную роль здесь играет и подбор кадров Скотников- пастухов. От их ответственности, мастерства, опыта находится в прямой зависимости летнее молоко. На значительную прибавку в производстве , животноводческой продукции повлияли и зеленая подкормка, которая реп'лярно выдается животным по возвращении их с тастбищ.С. М И Х А Й Л О В А .
П О Л О Ж Е Н И ЕО РАЙОННОМ СОРЕВНОВАНИИ-КОНКУРСЕ МАСТЕРОВ МАШИННОГО ДОЕНИЯ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВРайонное соревнование мастеров машинного доения проводят управление сельского хозяйства, райком профсоюза работников сельского хозяйства и райком комсомола.Конкурс проводится на доильных аппаратах !^арки «Волга» в летнем лагере молочнотоварной фермы колхоза имени имирязева (д. Вичуган) в 10 часов утра 5 июля 1982 года. Колхоз или совхоз представляет на соревнование двух перёдо- ных доярок.. Участники соревнования должны иметь при себе санитарную книжку. Форма одежды—белый халат, белая косынка.Судейская коллегияДля определения . победи- лей и присуждения классных мест в соревновании-конкурсе создать судейскую коллегию в составе:Гаврилина М. В. —главный зоотехник управления сельского хозяйства—главный судья;Жуков В. А .—главный ветврач—зам. главного судьи-,.• Тайгунов Е. В. — зоотехник управления сельского хозяйства;Зубов В. И . —главный инспектор по заготовкам и качеству сельхозпродуктов;Михалицын Н . Г .—^председа

тель- райкома профсоюза работников сельского хозяйства;Татаринов П. И .—инструктор отдела пропаганды и агитации райкома КП СС;'Золотарева С. М. —зав. сель- хозотделом редакции газеты «Тоншаевский колхозник»;Парфенов В. Н . — главный ветвраЧ ветлечебницы;Жукова Л . Т. — главный ветвран-эпи'воотолог ветлечебницы.Правила соревнованияОценка доярок на соревновании- концу рее будет проводиться по 100-балльной системе.знания. теории—5 баллов, санитарная подготовка участника—5 баллов, разборка и сборка аппарата— 15 баллов, подготовка аппарата к доению и доение—40 баллов, время доения — 10 баллов (скорость доения), полнота выдаивания— 13 баллов, чистота молока — 5 баллов, промывка и дезинфекция аппаратов—5 баллов, показатели продуктивности и производительность труда — 2 балла.Разборка и сборка доильного аппарата производится полностью за исключением ручки, которую не следует отвинчивать от крышки. Контрольноевремя на разборку и сборкудоильного аппарата «Волга»— 7 минут. При включении доильного аппарата оценка снижается в том . случае, 4если не

включен вакуумный кран и не проверена чистота пульсации. При подготовке коровы к доению оценка снижается, если подмывание вымени и вытирание сухим полотенцем производятся менее 30 секунд или более одной минуты, не вытирается сухим полотенцем вымя, с одновременным массажем, не сдаиваются в специальную кружку первыеструйки молока, допускается разрыв более одной минуты времени между сдаиванием и надеванием доильных стаканов.При включении доильного аппарата в работу оценка снижается, если не открыт молочный зажим и допущен подсос в один из стаканов, нарушена очередность надевания стаканов. Число пульсаций доильного аппарата «Волга» должно быть 60 в минуту.Оценка снижается, если -не произведено додаивание или машинное додаивание производится рывками.Награждение победителей производится -на собрании участников соревнов«ния. Объявляется постановление судейской коллегии и вручаютсяпризы дояркам, занявшим первое, второе и третье места, остальным участникам соревнова: ния вручаются сувениры.Оргкомитет.

П Е Р В А Я  С Е С С И Я  РАЙОННОГО СОВЕТАНАРОДНЫХ29 июня в зале засе-' даний райисполкома состоялась первая сессия районного Совета народных депутатов восемнадцатого созыва.По поручению: партийнойгруппы право открыть сессию было предоставлено старейшему депутату А. И. Кислицыну. Председателем сессии избирается депутат А П. Кожин, секретарем— депутат С. С. Михали- цына.После утверждения повестки дня была избрана мандатная комиссия под председательством депутата В. П. Лобанова, который выступил с докладом мандатной комиссии. Сессия утвердила доклад _и признала полномочия всех депутатов Тоншаевского райсовета, избранных в 75 округах 20 июня 1982 года.Сессия избрала исполнительный комитет районного Совета народных депутатов в составе председателя, двух заместителей, секретаря и семи членов.По предложению первого секретаря райкома К П СС В. А. Кострова сессия единогласно избрала председателем исполкома районного Совета народ-- ных депутатов Ф. И. Тарасова, который в своей краткой речи поблагодарил за высокое доверие и выступил с предложением избрать первым заместителем председателя исполкома райсовета и одновременно утвердить председателем Совета агропромышленного объединения и начальником райсельхоз-. управления депутата А. П. Ма- ковеева, заместителем председателя райисполкома —депутата В. Л . Солоницына, секретарем— депутата И. И. Буракову.Членами исполкома райсовета избраны депутаты— В. А.Костров, первый секретарь райкома К П С С , А. Ф. Ложкин, заведующий райфо, В. С. Зайцев, председатель колхоза имени Кирова,Ф. А. Синявин, предсе- ■ датель районной плановой комиссии, А , С. Пахтеев, директор Пижемского леспромхоза, А. П. Чикишева,' директор совхоза «Прогресс»., 3. А . Зайцева, закройщица райбыткомбината.На сессии образованы десять постоянных комиссий, избран их состав. Председателями комиссий избраны депутаты :пла,- ново-бюджетной — А. И. Кислицын, но г^ромышленности— Н. П, Цел ищев, по сельскому хозяйству — Ю. Н. Михалицын, по здравоохранению и социальному обеспечению —А. А. Крючкова, по делам молодежи — С. А . Мальцев, по народному образованию— С. С. Михалицы- на, по торговле и общественному питанию, — В. Б. Тютяев, по' жилищно-коммунальному хозяйству д благоустройству — Б. Н. Смирнов, по социалистической законности и охране общественного' порядка*— Н. А. Степанов.Сессия утвердила руководителей отделов райисполкома. Председателем районной плановой комиссии— Ф. А. Синявина, заведующим районным финансовым отделом— А. Ф. Ложкина, начальником отдела внут-

ДЕПУТАТОВ
ренних дел— Г. А. Михайловского, заведующей отделом. культуры— А. А. Крючкову, заведующим отделом народного образования— В. А. Хлыбова, заведующим отделом социального обеспечения—Д . М. Агафонова, заведующей общим отделом3. А. Синицыну, начальником комбината коммунальных предприятий и благоустройства— П. Г. Лобанова, председателем комитета ю  физкультуре и спорту— В. Н. Журавлева, председателем народного суда — В. П. Борисова.Образован районный комитет народного контроля в составе: В. С. Пестов — председатель, Г. Н.. Кострова— заместитель председателя, члены комитета народного контроля В. Н. Евст- ропов, второй секретарь райкома В Л К С М , А. И. Кутергин, заведующий отделом организационно - партийной работы райкома КП СС, А . Д . Кузнецов, инженер по технике безопасности колхоза имени Кирова, Ю . Б. Комаров, токарь райсель- хозтехники, А. Т. Михалицын, заместитель редактора районной газеты, Т. Н. Новоселова,. инспектор Р О Н О , Н. А. Михалицын, председатель колхоза«Путь Ленина»,Ф. А. Синявин, председатель райплана, Н. Г. Михалицын, 'председатель райкома профсоюза работников сельского хозяйства.Образованы внештатные отделы райисполкбма и их составы. Заведующими отделами-утверждены: по труду—А. И. Котик, по торговле и общественному питанию— В. С. Горева, оргинструкторским — Н. Н. Лебедева, юридическим— В. П. Борисов.Утверждены /комиссии и . их составы: по делам несовершеннолетних и по борьбе с пьянством и алкоголизмом—предее- дательВ Л . Солоницын, административная — председатель И. И. Буракова, содействия охране памятников истории и культуры—■ председатель А. А. Крючкова.По второму вопросу повеет-' ик дня сессия заслушала доклад «О задачах Советов народных депутатов района по реализации Продовольственной программы в свет© решений майского Пленума Ц К  КП СС»,1 с которым выступил председатель исполкома райсовета Ф. И Тарасов.В обсуждении доклада участвовали депутат А. П. Чикишева, директор совхоза «Прогресс», депутат П .Д . Лебедев, шофер совхоза «Вякшенерс- кий», В. Н. Втюрина, директор объединения общественного питания, депутат Н. Ф. Евстропо- ва, технолог маслозавода, А. В. Кислицын, председатель Шай- гинского поселкового Совета, депутат Л . М. Рыбакова, кондитер О РСа леспромхоза, депутат Ю . В. Дурнев, директор совхоза «Ошминский», депутат А. П Маковеев, начальник рай- сльхозуправления.' В заключение выступи.5 Ф. И. Тарасов.По обсужденному . вопросу сессия приняла соответствующее решение.
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С сессии районного Совета народных депутатов

НЕОТЪЕМЛЕМАЯ ЗАДАЧА СОВЕТОВ
Осуществляя курс .аграрной политики, выработанной на ис; торическом мартовском (1965 г.) Пленуме Ц К  К П С С  и развитой на последующих: съездах и Пленумах, партия провела большую работу по. обеспечению подъема сельскохозяйственного производства. Значительно укреплена материально-, техническая база, ускоренное развитие получили химизация и мелиорация земель, i сельскохозяйственное машиностроение, созданы новью ^обслуживающие' отрасли. Улучшились социально-бытовые условия жизни сельского населения.ЗабоДа партии и правительства о развитии сельского хозяйства прослеживается и на примере нашего района. В 1981 году по сравнению с 1965 годом в районе увеличились в 8,6 раза капитальные вложения, в том числе на приобретение техники —в 2,9, внесение органических удобрений— 1,5, минеральных — 11,2, среднемесячная зарплата колхозников— в 3,3 раза-.Отличительной чертой Продовольственной программы является ее системность, комплексность, в ней 'связаны в единое целое все звенья агропромышленного комплекса, предусмотрено их дальнейшее развитие:Ключевой проблемой в сельском хозяйстве -остается дальнейшее ускоренное и устойчивое производство зерна. Предусмотрено обеспечение производства зерна в одиннадцатой пятилетке в количестве 238— 243 млн. тонн, в двенадцатой— 250-255 млн. тонн. В программе предусмотрено обеспечить среднегодовое производство мяса (в убойном весе) в одиннадцатой пятилетке до 17-17,5 млн. тонн, в двенадцатой 20-20,5 млн. тонн; молока соответственно 97-99 и 104-106 млн, тонн, яиц—72 и 78-79 млрд, штук. Планируется создание прочной кормовой базы для животноводства. Значительно возрастет добыча рыбы и морепродуктов, лроизводств-о ПЛОДОВ, овощей и картофеля, са

хара, растительных • масел и т. д, Поставлена задача—в период до 1990 года в основном завершить комплексную механизацию земледелия и животноводства. Новый крупный шаг в своем развитии сделает химизация сельского хозяйства, да-

цены на крупный рогатый скот, свиней, овец, молоко, зерно, сахар, свеклу, картофель и другие продукты, вводятся такие надбавки к ценам на продукции, которая производится в худших условиях, в убыточных хозяйствах. Для

объявлен месячник по заготовке кормов. На сегодняшний день более организованно начали заготовку ..кормов колхозы «Коммунар» и имени Кирова, но большинство хозяйств пока еще все раскачивается. Мало внимания было уделено зато-Из доклада тов. Ф . И. ТарасовалцнеЩшого развитие получит мелиорация земель.Программа требует повысить ответственность партийных, советских и. сельскохозяйственных органов, руководителей 'строительных организаций, а также, предприятий и хозяйств за эффективное использование ка читальных вложений, за своевременный ввод в действие и освоение мощностей на объектах сельского хозяйства, пищевой промышленности и других - отраслей агропромышленного комплекса. ,Пленум Ц К  К П С С  одобрил Продовольственную программу СС С Р , предложения и выводы, изложенные в докладе^Л . И . Брежнева, постановил' положить их в основу практической деятельности партийных, советских и хозяйственных органов, профсоюзных и комсомольских организаций.Впервые в нашей практике агропромышленный. комплекс выделяется как самостоятельный объект планирования и управления, В районах, областях, создаются агропромышленные объединения, а в союзных республиках и в центре— агропромышленные комиссии. Установлено, что • высшим органом управления районного агропромышленного объединения является Совет, образуемый районным Советом народных депутатов. Рабочим аппаратом Сове'- та объединения является ania- рат районного управления сельского хозяйства.Предусмотрены меры для создания подлинно хозяйственного расчета. С 1 января 1983 года повышаются закупочные

улучшения финансового положения колхозов решено списать с них задолженность то ссудам банка в сумме 9,7 млрд, рублей и перенести на более поздние сроки погашения задолженг ности в сумме 11 млрд, рублей.Улучшается оплата труда в колхозах и совхозах. предус- матриватся широкое внедрение бригадного и коллективного подряда. Намечены дополни!е- льные льготы для молодых специалистов. Серьезное внимание уделяется вонросу подготовки и переподготовки руководящих кадров и специалистов. Изменения вносятся в отношения между колхЬзами и совхозами и обслуживающими их организациями. Намечаются большие мероприятия по дальнейшему улучшению жилищных, коммунально -бытовых и социально - культурных . условий жизни сельского населения.Свой вклад в ' решение Продовольственной “ программы должны внести труженики нашего района. В этом году заложена неплохая основа урожая. В оптимальные сроки был проведен весенний сев. Есть предпосылки получения хорошего урожая как зерновых, так и картофеля. Главная задача текущего года —обеспечить скот грубыми и сочными кормами. Главной силой на за-, готовке кормов должны стать 
1мехайизированные бригады и звенья по, кормопроизводству. Большую помощь окажут и шефы предприятий Советского района города Горького, а также нашего района. В районе

товке веточного корма, медленными темпами идет производство витаминно-травяной муки.Чтобы повышать производство продукции с каждого гектара, необходимо улучшать плодородие полей. Только в этом году «Сельхозхимии» предстоит вывезти органики 245 тыс. тонн и внести на площади три тысячи гектаров, а также вывезти 12 тыс. тонн минеральных удобрений,В колхозах и совхозах идет летний пастбищный период. В большинстве хозяйств достигнуто увеличение производства молока. Много внимания уделяется организации зеленого конвейера. Однако район до сих пор на последнем месте в области по надоям молока. Отсюда н невыполнение плана продажи государству молока и мяса.Важным источником производства сельскохозяйственной продукции являются личные подсобные хозяйства. В прошлом году колхозы й совхозы продали населению 4,5 тыс. поросят. Но не все еще потребности были удовлетворены. Поэтому мы должны учитывать спрос населения и работу по врспроизводству свинопо- головья . следует строить с учетом этого факта. В текущем году лучше организован закуп молока от населения.Для того, чтобы быстрее создать изобилие продуктов питания, надо производить сельскохозяйственную продукцию не только в колхозах п совхозах, но и в подсобных хозяйствах предприятий и организаций. У н а с . есть поло

жительный опыт ведения такого хозяйства в райпо, который известен далеко за пределами нашей области. Животноводство, толеводство, пчеловодство, тепличное хозяйство, звероводство—такова специализация подсобного хозяйства райпо. Три года занимается подсобн ы м  хозяйством - O PG леспромхоза, начал развивать эту отрасль Пижемский леспромхоз. Но затягивают практическое решение вопроса лесхоз и тор- фопредприятие. Мощные' котельные имеются в леспромхозе, торфопредпрнятип. заводе телефутляров, но здесь не построено ни одной сотки теплиц.В условиях сельского района важное место в решении Продовольственной программы отвадится капитальному строительству. Но сегодняшние темпы строительства и его качество не удовлетворяют потребности района. Слабым звеном в строительство является подготовка кадров, в большинстве колхозов и совхозов отсутствуют мастера-строители.Наряду с сельскохозяйственными предприятиями и орга- зациями возрастает ответственность предприятий, обслуживающих тружеников сельского хозяйства: торговли. бытового обслуживания, электросетей, службы связи, дорожного участка и ряда других.Важная роль в реализации Продовольственной программы отводится Советам народных депутатов, ведь именно Советы в соответствии с Конституцией олицетворяют единство территориального и отраслевого управления. С  другой стороны. Советы отвечают как за развитие производства, так и за- повышенно качества обслуживания людей. Основное, на что сейчас должны быть направлены усилия Советов—это обеспечение нарашивання производства сельскохозяйственной продукции, повышения уровня работы каждого колхоза и совхоза по выполнению заданий.Из выступлений
А. П. Ч И К И Ш Е В А , директор совхоза «Прогресс».Новым проявлением заботы о развитии сельского хозяйства явился майский Пленум Ц К  К П СС, на котором была принята Продовольственная программа. Труженики совхоза «Прогресс» прилагают немало сил, чтобы конкретными делами способствовать выполнению Продовольственной программы. Задача сегодняшнего дня—заготовить достаточное количество грубых и сочных кормов на зимовку 1982-83 года. В совхоза закончен монтаж ДВМ , -приступили к изготовлению витаминной муки. .Сеноуборочная техника готова, но сенокос пока еще не начался из-за переувлажнения почвы. На период заготовки кормов разработаны' условия социалистического соревнования. Д о каждого трудоспособного жителя нашего совхоза доведено задание заготовить по 400 килограммов сухого сена в срок/ до 15 июля.В текущем году совхозу необходимо продать государству 720 тонн молока, 125 тонн

мяса, 6 центнеров шерсти. План продажи мяса и шерсти будет обеспечен, сложнее обстоит1 дело с производством, молока. В совхозе используется и такая форма как заключение договоров контрактации с рабочими совхоза. . Частному сектору отдано на откорм 35 телят, закуплено молока 40 тонн.П. Д . Л Е Б Е Д Е В , шофер совхоза «Вякшенерский».Труженики, совхоза «Вякшенерский» горячо одобряют материалы майского Пленума Ц К  К П С С . Заботу, которую проявляет партия и правительство о людях, мы ощущаем на себе. В совхоз© неплохо ведется строительство жилья, на центральной.-усадьбе и в Больших Ашкатах. проложен водопровод, по наказам избирателен открыт второй детский сад. Поэтому и молодежь остается в совхрзе. Однако коллектив работает ниже своих возможностей, Почти во всех сводках, публикуемых в районной газете, мы занимаем последнее место.Большой вклад в осуществле-

вние Продовольственной программы мы должны внести сейчас, в .период заготовки кормов. Но чтобы она прошла успешно, надо больше внимания уделить подготовке техники. Однако 40 процентов автомашин у нас неисправны. Плохо ремонтируют двигатели в Тоншаевской райсельхозтехнике. Надо улучшать и условия для ремонта. Строительство машинного двора, обещанного еще в 1981 году, пока не началось.Н. Ф. Е В С Т Р О П О В А , технолог маслозавода.X X V I съезд К П С С , выдвигая широкую программу социального развития и повышения народного благосостояния, на первый план поставил задачу улучшения снабжения населения продуктами питания. Продовольственная программа является важнейшей составной частью экономической стратегии партии на ближайшее десятилетие.Труженики маслозавода, стремясь внести свой вклад а решение Продовольственной программы, ■ прилагают немало -усилий для выполнения плана

прениях = =
*производства продукции. У спешно выполнен план первого квартала,, и второй квартал завершен хорошо. Много внимания мы уделяем развитию подсобного хозяйства, где откармливаем свиней. Сейчас мы имеем возможность не только снабжать свою столовую, но и продавать излишки мяса государству. Например, в 1981 году сдали мяса государству почти 2 тонны. Себестоимость мяса в живом весе составила 1 рубль 79 коп. Весной этого года было продано для рабочих 24 головы маленьких поросят. У-же в этом году сдали государству 480 килограммов свинины. Мы и далее намерены развивать подсобное хозяйство.Л . М. Р Ы Б А К О В А , кондитер О РС а леспромхоза.Свой вклад в решение Продовольственной программы должны внести работники торговли. О РС  Пижемского леспромхоза уже имеет определенный опыт ведения подсобного - хозяйства. Построен свинарник на 100 голов, имеется пять гектаров сенокосов, на десяти сотках посажены овощи для

предприятий общественного питания. В прошлом году было поставлено на откорм 175 голов свиней. Ежегодно мы выполняем планы по закупу у населения овощей, мяса, молока, и других сельхозпродуктов. За пять месяцев текущего года нами • закуплено о тонн мяса, 9—молока, 1,5 тонны картофеля. А  от свинооткорма получено 4 тонны мяса. Чтобы успешнее заниматься подсобным хозяйством, нам необходима помощь в приобретении колёсного трактора.Продовольственная программа предусматривает не только увеличение производства продуктов питания, но и улучшение Производственной базы. В этих целях необходимо построить новую столовую взамен старой на въезде в п. Пижма. Заинтересованы в ее существовании Пижемский лесхоз и Альцевский стройучасток, но мер пока не принимают, а здание в аварийном состоянии. Просьба к исполкому райсовета— решить этот вопрос.
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Предстоит большая работа
ЖИВОТНОВОДСТВО

УДАРНЫЙ ФРОНТ

ПОДСПОРЬЕ
Ф Е Р М А МУ  животноводческого совхоза-комбината «босход» в этом году появилось ; свыше тысячи «филиалов». Столько семей из окрестных сел приобрело у хозяйства поросят из ’ резервного поголовья.В «Восходе» считают развитие домашних ферм важной государственной задачей, еж егодно реализуя жителям близлежащих деревень большое количество молодняка.. Благодаря стараниям коллектива комплекса, который рассчитан на выращивание и откорм _ 24 тысяч свиней в год, увеличился приплод и обеспечена его сохранность.—Наши специалисты усовершенствовали оборудование в основных свинарниках, что улучшило условия содержания маточнго поголовья, позволило более целенаправленно вести племенную работу,— рассказы- ет директор совхоз'а-комбината М. Хромушин. — Собственными силами мы соорудили также летние лагеря, где разместили свыше двухсот свиноматок. В итоге получаем такое количеет- С  \  поросят, которого достаточно и для планового откорма, и для реализации населению.Могилев. Н. Н А ЗА Р О В И Ч , корр. ТАСС.

В ' прошлом году хозяйственным способом в колхозах освоено 832 тысячи рублей: План был выполнен на 104 процента. Нелегко вести эту работу, когда не хватает строительных материалов, людей. Но и одни подрядные строительный орта- -низацпи не в силах выполнить тот объем работ, который позволил бы успешно решать задачи, выдвинутые майским Пленумом Ц К  КП СС.Строительство хозспособом позволяет возводить множество объектов производственного и социально- культурного назначения. Прошло уже тол год а, что же сделано колхозами в этом направлении?Девятьсот тысяч рублей необходимо за год освоить в этом году нашим хозяйствам. По предварительным подсчетам за шесть месяцев освоено- сто восемьдесят три тысячи рублей, то есть невыполненным оказался даже полугодовой план.Очень плохо работают по строительству хозспособом в этом году в колхозе имени Кирова. Достаточно сказать о том, что в титульном списке зало- жено'освоить в этом хозяйстве 83,1 тысяч'й рублей, а освоено за полугодие всего 11,6 тысячи рублей Не ведутся работы на строительстве котельной, автодороги, подъездных путей на

Зотово. Понятно, вести строительство дороги нынешним летом очень трудно, а что мешает строить жилье, на и здесь практически ничего не делаемся.В колхозе «Коммунар» план строительства хозяйственным способом еще больше—на 69,8 тысячи рублей. Освоено пока 35 тысяч.На первый взгляд и неплохо. Но здесь не приступили к строительству сенажной траншеи на 750 тонн, двора для хранения техники, подъездных путей. Освоение средств идет только на строительство жилья.В титульном списке колхоза «Красная нива» значится строительство хозспособом пяти объектов, а осваиваются средства лишь на одном-. Не достраивается сенажная башня, ж илые дома. И не случайно, здесь за шесть месяцев этого года освоено всего 13,8 тысячи рублей из 100.9 планируемых на год. А ведь раньше этот колхоз вел строительство хозслосо- бом.Для колхоза имени Свердлова жизненно важным являются пункт технического обслуживания, ARM , жилье. Но уже второй год не строится пункт технического обслуживания, есть материалы для строительства жилых домов, но дальше

дело не идет.Колхоз имени Тимирязева занимается производствомкартофеля, но стационарного сортировального пункта не имеет. В этом году появилась возможность его построить, но выделенные деньги не остваивд- ются. Не двигаются дела и по строительству водопровода, которого здесь запланировано сделать два километра. Освоение средств идет пока на строительстве ARM  и жилья.В прошлом году колхоз «Путь Ленина» хозспособом освоил двести семьдесят тысяч и перевыполнил план в три раза. Нынче темпы хозяйство сдало. Не строится сарай для хранения сена и соломы, не ведется благоустройство • комплекса крупного рогатого скота.Трудно назвать хозяйство, где бы строительство хозяйственным способом велось в этом год у. удовлетворительно, а ведь во многих колхозах есть мастера-строители.Безусловно, если ежегодно выполнять планы по строитель- стру хозяйственным способом, то это будет большим подспорьем, ведь такой объем (900 тысяч рублей) не осваивает ни одна наша подрядная организация. А. П Е Р М И Н О В .
СЕМЕННОГО ФОНДАХРАНЕНИЕОдним из. решающих условий повышения урожайности сельскохозяйственных культур является высокое качество высевающихся семян. Такие семена могут быть получены только тогда, когда наряду t  .выполнением всех необходимых агротехнических правил выращивания, будет обеспечена своевременная уборка урожая, очистка, сушка их с доведенном до посевных кондиций, и организовано правильное хранение семенного фонда.. Современное зернохранилище представляет собой специализированное здание, способное обеспечить надежную и длительную сохранность семенных и фуражных фондов, с минимальными затратами труда и средств на основ© устойчивого поддержания принятого режима хранения.Подготовка семенохранилища включает в себя очистку его от мусора, пыли, остатков зерна, ремонт помещений, обеззараживание от насекомых-вре- днтелей хлебных запасов и грызунов. Деревянные толы и стены, доски закромов сейчас необходимо промыть горячей водой со щелоком и тщательно просушить. Образовавшиеся в полу и стенах щели следует заделать. Хранилища должны иметь исправны© крыши, гладкие, без щелещ трещин и выбоин полы, плотно закрывающиеся двери, сухие, хорошо изолированные от грунтовых вод стены: в каменных и кирпичных складах — .ош тукатуренные и побеленные, а в деревянных — плотные, без щелей. побеленные.Территория у складов должна иметь планировку, обеспечивающую отвод дождевых и талых вод. Сор и пыль необходимо немедленно удалить за пределы складской территории путем сжигания или закапывания в землю. Мешкотару сле

дует хранить в отдельном помещении. __После очистки складов проводят их дезинфекцию. Наиболее простой способ — побелка раствором свежегашеной извести или известков'о-керосиновой эмульсией. Обрабатывают стены, потолки, стойки, подполья. При побелке кистью для приготовления известково-керосиновой эмульсии нужно взять 2 кг свежегашеной извести и размешать в 5 литрах воды, а затем тонкой струей доба- IIIIIIIIIII1IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII
СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТАm iiiM iiMiiiirifiiui ii iiiiiiiiiiiiiiiiiiiimвить 1 литр керосина. Эмульсию хорошо перемешать. Когда юбелку проводят опрыскиванием, ‘ воды берут вдвое больше. При обработке зерноскладов расходуют 0,5 литра приготовленного дезинфицирующего раствора на 1 квадратный метр.По окончании опрыскивания или побелки семенохранилища, тщательно просушиваются. Для дезинфекции складов, машин, инвентаря от вредных насекомых и клещей используют следующие ядохимикаты: 80- процентный хлорофос в виде 1 процентного рабочего ' раствора (100 траммов хлорофоса на 10 литров воды) с нормой расхода жидкости 0,5 литра на 1 квадратный метр. Опрыскивание проводят с помощью ОВТ-1. Для дезинфекции также можно применять раствор 40 процентного формалина (1 часть формалина на —.20 частей воды). Расход жидкости составляет 1 литр на 1 квадратный метр), аэрозольные шашки «Г-17» и «Гамма» применяются из расчета одна шашка «Г-17» на 500 кубометров, одна шашка «Гамма» — 1000 кубометров. После обработки помещение оставляют на два часа закрытым.

Загрузка зерна в склады разрешена не менее, чем через 20 • дней после обработки шашками «Г-17» и через 7 дней— при обработке шашками «Гамма».Картофелехранилища рекомендуется обрабатывать одним из следующих составов: известковым молоком с медным купоросом (1,5 кг извести разводят в 10 литрах воды, добавляют 200 граммов медного купороса). Расход жидкости составляет 0,5 литра на 1 квадратный метр площади поме-, щения. Можно также применять раствор хлорной извести с медным купоросом (200 граммов хлорной извести и столько же граммов медного купороса растворяют в 10 литрах воды). Расход рабочего раствора такой же.По окончании работ по очистке и обеззараживанию помещении складов, токов составляют акт о. их готовности к приему на хранение семян нового урожая. Каждое хранилище должно быть оснащено инвентарем для осуществления контроля за качеством семян (термометрами, щупами, совка- ми, деревянными лопатами и т. д.), а также противопожарным инвентарем в соответствии с требованиями пожарной охраны.В целях защиты семян от заражения амбарными вредителями в складах, категорически запрещается хранить продовольственное и фуражное зерно, а также отходы, полученные при очистке семян. Семенохранилища надо содержать в чистоте.Проверка по подготовке материально-технической базы в хозяйствах показала, что эта работа в настоящее время проводится крайне медленно.Г. Д О Л Г И Х  агроном-инспектор семенной лаборатории.

Москва. Коллектив Всесоюзного научно- исследовательского института ветеринарной санитарии успешно ведет научные разработки мероприятий по- предупреждению возникновения и распространения ббйез,- ней животных, защите животных от токсических веществ, повышению санитарного качества кормов, продуктов и сырья животного происхождения. За работу по внедрению в народное хозяйство средств для борьбы с “болезнями, уничтожения вредных насекомых, грызунов, мероприятий по охране окружающей среды институт стал победителем Всесоюзного- социалистического соревнования 1981 года. Он награжден переходящим Красным знаменем Ц К  К П С С , Совета Министров С ССР , В Ц С Н С  и Ц К  В Л К СМ .На снимке: в лаборатории дезинфекции. Лаборант М. Крылова (слева) и старший научный сотрудник И . Б. Павлова.(Фотохроника ТАСС).

ЗАМЕТКИ
КОММЕНТАТОРАП Р О Т И ВЯ Д Е Р Н О ЙУ Г Р О З ЫСтоль крупной манифестации, прошедшей под лозунгами «За безъядерную зону на -европейском Севере, за безъядерную Европу!», шведский город Гетеборг еще не знал. Собравшиеся здесь боле© 10 тысяч сторонников мира потребовали создания такой зоны, что станет важным шагом на пути избавления всего европейского континента от ядерного оружия.В Швеции заметно активизировалось движение общественности за превращение северной части континента в район,- свободный от ядерного оружия. В Стокгольме в связи с этим образован Комитет, в который вошли организации различной политической ориента-~ ции: Шведское отделение М еждународной лиги женщин за мир и свободу, движение христиан за мир, Движение «Женщины за мир», шведский К омитет мира и арбитража, шведский Национальный комитет защиты мира и другие. К омитет развернул широкую кампанию по сбору подписей под воззванием, в котором содержится требование превратит!. Северную Европу в зону, свободную от ядерного оружия. Под воззванием'  уже поставили подписи свыше 750 тысяч человек.Оживленные отклики в шведской печати щ в политических кругах страны вызвала советская инициатива относительно создания безъядерной зоны на .Севере Европы, которая содержалась в ответах Генерально- ~го секретаря Ц К  К П СС, Председателя Президиума Верховного Совета СССР Л . И. Брежнева на вопросы корреспондента финской газеты «Соу мен сосиалидемокраатти». Премьер-министр Швеции Т. Фель- ,дин заявил, что готовность Советского Союза обсудить вопросы о некоторых других мерах применительно к советской территории в районе, прилегающем к безъядерной зоне, является новым моментом, который можно "только привет- • ствовать.Как подчеркивала газета «Свенска дагбладет», Советский Союз готов взять на ■ себя обязательство о неприменении ядерного оружия против стран Северной Европы, которые станут участниками этой зоны.Председатель правления Ра- ' бочей партии — коммунисты Швеции (РП К Ш ) Р. Хагель заявил ,что новые советские предложения^ свидетельствуют о конструктивном подходе СС С Р  к проблеме- обеспечения безопасности на Севере . Европы и открывают новые возможности для создания безъядерной зоны в этом регионе.Требование о создании такой зоны приветствуется все 6oj?fee широкими кругами общественности, видными политическими деятелями Швеции.И. М А СЛ ОВ.(ТАСС).



УРАЛЬСКИЕ ТЕПЛИЦЫ
Удвоил производство овощей за последнее десятилетие челябинский совхоз «Тепличный». Причем -площадь огорода под стеклом в этом хозяйстве осталась прежней — немногим более двух десяткор гектаров.О том, как и за счет чего удалось достичь земледельцам такого прогресса, в климатических условиях Южного У^ала, рассказывают экспонаты тематической выставки «Производство овощей в защищенном грунте на крупных тепличных комбинатах», открытой в павильоне «Картофель и овощи» на В Д Н Х  СССР.Залог успеха, считают сами специалисты совхоза,—в переводе всего арсенала агротехнических приемов на научнууб основу. В первую очередь хозяй

ство прибегло к консультации по подбору ассортимента выращиваемых культур—для максимального уплотнения графика круглогодичного получения урожая и рационального использования тепличных площадей. В итоге расчетов. ученых получилось «меню», состоящее почти из десятка наименований: огурцы и томаты, шампиньоны, летрушка, лук, 'сельдерей}, укроп, свекольник. Причем, несмотря на низкую рентабельность зеленных культур, под лук отвели отдельную теплицу—с учетом повышенного спроса на него.Главным же «поставщиком» прибыли для совхоза стали огурцы.В структуре посевных площадей теплиц они занимают поч

ти 70 процнтов. Научные консультанты подобрали гибридные районированные сорта для защищенного грунта. Хорошо зарекомендовали себя в хозяйстве сорта отечественной селекции «манул» и «марафон». Способность гибридов к саморегулированию ветвения значительно снизила затраты труда на формирование растений. И урожайность их высокая—треть центнера с квадратного метра теплиц. Только за прошлый год. в результате реализации урожая огурцов «Тепличный» получил 3700 тысяч рублей прибыли. Есть при комбинате и своя био- ла'бораториж—это позволяет успению и оперативно бороться с болезнями и вредителями растений. (Корр. ТАСС).
Н Е О Б Ы Ч Н А Я  Г Л И Н АЗапад Грузии,, славящийся чаем и .цитрусами, стал известен и как т и т р  по добыче бентонита, или, как его называют, «чудо-глины». Здесь, в 20 километрах от города Ма- харадзе, среди субтропической растительности раскинулись карьеры, которые ежедневно дают до 500 тонн ценного сырья. Каждый день товарные поезда вывозят его отсюда в Москву, Челябинск, Красноярск, Баку и десятки других городов.'Бентонит резко отличается от своего обычного собрат.а—

и в м а м и а в  ежяашшшшяш

вязкой коричневой глины. Он бывает розовым, белым, голубоватым, зеленым. Используется он во многих отраслях промышленности. В нефтяной — для очистки бензина, керосина, различных смазочных масел. В пищевой — для. очистки жиров, соков, кофе, вина. Препарат «бентанол» не только осветляет на читки, но и продлевает срок их хранения, уничтожая микробы.Бентонит становится незаменимым в керамической, целлюлозно-бумажной, электротехнической промышленности, ли

тейном» деле. Так, с его помощью останавливают коррозию в металле, а само литье не требует механической обработки. Он оказался также прекрасным стимулятором роста сельскохозяйственных культур. А грузинские фармацевты изготовили из бентонита препарат, который используется при лечении кожных заболевания, в хирургии. . /А. КОК АЯ,корр. ТАСС.г. Махарадзе,Грузинская ССР.
................................  -  За р уб е ж о м  ■ ■ ■  ■ ■ ■ -

ВЕРНУЛИ ХОЗЯЙСТВУ ЛОШАДЬВ кооперативе имени З ащитников мира в южноморавском городке Клобоуки, использующем больше сотни тракторов и грузовиков, сочли выгодным содержать лошадей. Две дюжины тяжеловозов позволят хозяйству ежегодно экономить около 100 тонн горючего, ввести в оборот новые, площади на склонах холмов, где не могут пройти тракторы и комбайны.Недавно министерство сельского хозяйства Ч С С Р  и мест

ные органы приняли ряд мер по стимулированию развития гужевого транспорта в кооперативах и госхозах, по расширению поголовья лошадей. Ч ехословацкие экономисты подсчитали, что, если бы каждый кооператив в стране располагал хотя бы одной парой коней, то ежегодно сельское хозяйство сберегало бы 20 тысяч тонн топлива.Столь же важна и задача ввести в оборот полмиллиона гектаров толей на горных

склонах, которые остаются сейчас единственным резервом сельскохозяйственных площадей в Ч С С Р . Там, где но пройдет трактор и комбайн, с помощью конной косилки можно получать сотни тысяч тонн сена. И, наконец, использование конной тяги . для перевозки грузов на небольшие расстояния обходится в два раза дешевле, чем на тракторах и автомобилях.А. К О Н Д Р А Ш О В , корр, ТАСС.

ЗАВЕРШИЛИ ПЕРВЫЙ КРУГЗавершились игры первого, круга по футболу среди поселковых команд. В начале планировалось участие в этих соревнованиях всех команд, но футболисты Шерстков не сделали ни одного выезда и были сняты с первенства. Успешнее других выступили пгайгинские и тоншаевские футболисты, которые набрали по шесть очков. Команда Шайгино потерпела поражение в Буреполоме со счетом 1:3, а тоншаевцы проиграли шайгинцам со счетом 2:4. Лишь лучшая разница забитых и пропущенных мячей позволяет тоншаевцам занимать первую строчку в турнирной таблице.Третье место у футболистов поселка Пижма, которые имеют в активе четыре очка, а замыкают турнирную таблицу команды Буреполома и Южного.Тревожит большое количество неявок на игры. Так, буре- лоломцы не. выезжали в Тон- шаево, Южный и Пижму, то есть в первом круге получили три поражения со счетом 0:3. К тому же это и неуважение .  к сопернику, который готовится к встрече.Турнирная таблица после первого круга выглядит так: Тоншаево 4 3 — 1 17—7 6 Шайгино 4 3 — 1 15—8 6 Пижма 4 2 — 2 9—7 4

Буреполом 4 1 — 3 Д — 10 2 Южный 4 1 — 3 5— 19 2Первая графа—количествоигр, вторая—побед, третья— ничья, четвертая — поражений, пятая—  соотношение забитых и пропущенных мячей, шестая — набрано очков.Вот календарь игр второго круга: 11 июляПижма—Тоншаево Шайгино— Буре толом 18 июля Южный—Тоншаево Шайгино—Пижма25 июля Тоншаево— Шайгино Буреполом—Южный 1 августаБуреполом—Пижма Шайгино— Южный8 августаБуреполом—Тоншаево Южный—-ПижмаНесмотря на то, что после первого крута лидерство, у тоншаевцев, посмотрев на календарь, виднб, что лучшие перспективы у шайгинских футболистов, которые большинстве матчей проводят дома. Трудности ожидают и футболистов Пижмы, у которых три выезда. Так что к финишу первенства турнирная таблица может претерпеть изменения.А. Д А Н И Л О В .

В каждом пионерском лагере в свободное время мальчишки играли в футбол. Часто они устраивали соревнования, в которых участвовали отрядные команды.На снимке нашего фотокорреспондента И. Ляшенко вы видите игру отрядов Тоншаевского пионерского лагеря.- ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКИ НЕ СДАЮТСЯ Редактор С . С. М ИХАЛИЦЫ НА.В Шилдоне—крупном центре паровозо- и вагоностроения Великобритании—царит атмосфера отчаяния и страха перед^ завтрашним днем: руководство национализированной железнодорожной компании «Бритиш рейл» объявило об очередных массовых увольнениях _ своих рабочих и служащих. Здесь потеряют работу 2600 человек.Шилдон является родиной железнодорожного транспорта. Здесь, в 1825 году на участке между Стоктоном и Дарлингтоном английский изобретатель Д ж . Стефенсон испытал первый паровоз. С  тех пор железнодорожный профиль определил выбор| профессии нескольких поколений шилдонцев.Не менее трагична ситуация в области занятости и в других центрах. этой отрасли транспорта—городах Дерби, Сунн»

дон, в графстве Ланкашир, где .железная дорога также кормила людей в течении более чем ста лет.К столь печальному положению привела в первую очередь политика консервативного правительства Великобритании, которое постоянно сокращает бюджетные средства на нужды национального сектора экономики в угоду частному капиталу. В рамках £того курса кабинета тори уже проданы в частные руки отели «Бритиш рейл». Н а очереди-аукцион- распродажа паромных судов, принадлежащих этой компании и совершающих рейсы через пролив Ла-Манш.Председатель Совета директоров «Бритиш рейл» П. П ар кер без обиняков заявил, что справиться с «финансовыми трудностями» компания наме

рена в ближайшее время путем увольнения пяти тысяч человек.Однако простые труженики «Бритиш рейл» не намерены мириться с таким откровенным попранием нх права на трудС начала года они провели серию выступлений, крупнейшим из которых сигала забастовка машинистов поездов, объединившая 25 тысяч человек. М ассовая демонстрация рабочих и . служащих состоялась в Суиндоне, где в связи с решением администрации «Бритиш рейл» оказались под угрозой увольнения 1,5 тысячи железнодорожников, Демонстранты выразили гневный протест против этого решения. Антирабочую позицию руководства компании решительно осудили компартия Великобритании, лейбористская партия и профсоюзное движение страны. (ТАСС)

Техническое училище № 27объявляет прием учащихся на 1982— 83 учебный год.Девушки, имеющие восьмилетнее образование, принимаются по специальности швея-мо- тористка, гладилыцица-утюжи- щица по иизготовлению женской одежды. Срок обучения 3 года. Учащиеся получают среднее образование, обеспечиваются бесплатным обмундированием, трехразовым горячим питанием и общежитием.Юноши и девушки, имеющие образование 10 классов принимаются для обучения по следующим специальностям:Портной легкого женского платья с умением производить раскрой. Срок обучения 2 года Стипендия 30—37 рублей. Водитель автомобиля с умением выполнять работуслесаря по ремонту автомоби

ля. Срок обучения -8 месяцев. •Стипендия 96 рублей.Уволенные в запас' из рядов Советской армии, окончившие 8— 10 классов, принимаются на водителя автомобиля 3 класса со сроком обучения 5 месяцев по направлениям колхозов, совхозов и сельскохозяйственных организаций.При поступлении в училище необходимы следующие документы: документ об образовании, свидетельство о рождении или паспорт, справка о состоянии здоровья (форма № 286),справка с  места жительства и о семейном'положении, три фотокарточки размером 3x4.Прием заявлений, до 31 июля.Адрес училища: Кировская обл., г. Котельнич, ул. Зырья- та, 4, ТУ № 27.
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